



Lors de cette matinée, des exercices d'évacuations ont été organisés.

© Service communication du Grand Périgueux

La sécurité dans les transports scolaires, une priorité pour l'Agglo

Périmouv' et Le Grand Périgueux ont organisé au collège Jean-Moulin de Coulounieix-Chamiers une séance de sensibilisation à la sécurité dans les transports scolaires à destination des collégiens.

Publié le 18 février 2025

L'importance d'être vu

Cette séance de sensibilisation dans les transports scolaires s'est déroulée en 2 parties : théorique, dans une salle puis pratique, à bord d'un car.

Le gilet jaune pour sa sécurité

Jacques Thibaut de l'ADATEEP a reçu en salle un groupe d'élèves pour la partie théorique.

Plusieurs points importants ont été abordés comme le port d'un gilet jaune lorsqu'ils vont prendre l'autocar.



« Le gilet jaune vous permet d'être vu à 300 mètres par une voiture, le fluo c'est la sécurité. Ce gilet est gratuit et vous pouvez dire à vos parents d'aller le demander à la mairie ou à l'agence Périmouv' en présentant votre titre de transport », Jacques Thibaut, membre de l'ADATEEP.

Il leur a également présenté les différences entre un autobus urbain et un autocar scolaire.

« L'autocar est plus sécurisé puisque vous êtes tous assis et attachés », poursuit Jacques Thibaut de l'ADATEEP.

Des règles au moment de monter dans le car

Il a rappelé qu'il était important de rester le plus éloigné possible de la chaussée au niveau d'un arrêt de bus en raison du gabarit de l'engin, jusqu'à ce que les portes s'ouvrent.

Avant de développer quelques règles à respecter en montant dans un bus :

porter son sac à dos devant soi, saluer le conducteur, présenter son titre de transport, laisser les quatre premières places pour les personnes en situation de handicap ou malades dans les transports en communs, placer son sac sous son siège et boucler sa ceinture. Sans oublier d'utiliser des écouteurs lorsqu'on écoute de la musique sauf consigne contraire du conducteur.

De la théorie à la pratique

La seconde partie de la matinée était consacrée à la pratique avec Jean-Marie Delorme, formateur en sécurité routière à l'ADATEEP.

Pictogrammes, angles morts

Dans un premier temps il leur a présenté les différents pictogrammes présents sur le bus liés à la sécurité comme les angles morts avant de leur montrer les équipements tels que l'interrupteur d'ouverture des portes réservés aux secours.

Dispositifs de sécurité

Après avoir fait monter les élèves selon les règles vues dans l'atelier théorique, il leur a présenté les différents dispositifs de sécurité présents dans le bus : l'extincteur, la boîte de premier secours, les marteaux brise vitre.



« Les vitres latérales et du fond sont en verre sécurit et peuvent être brisées avec ce marteau. Elles ont d'ailleurs des autocollants « issue de secours » contrairement à la vitre avant », Jean-Marie Delorme formateur en sécurité à l'ADATEEP.

Trappes de toit

Il leur a également présenté les 2 trappes de toit qui s'ouvrent avec des poignées mais peuvent également être brisées.

« Si le car se couche, il est plus simple de sortir par ces trappes que par les vitres latérales », poursuit-il. Il leur a présenté les boutons poussoir pour les sièges handicapés ainsi que les boutons demandant l'arrêt « à n'utiliser qu'à bon escient » ainsi que l'éthylomètre permettant au conducteur de pouvoir démarrer son véhicule.

Un exercice chronométré

"Evacuation !"

Dernière étape, l'exercice d'évacuation. « *Lorsque je crierai évacuation, l'élève la plus proche de la porte va tourner le bouton d'ouverture de la porte et celle d'à côté se lèvera pour pousser la porte. Ensuite vous sortirez rang par rang. Celui qui est assis côté couloir sort en premier, celui côté vitre prend sa place et sort après. C'est un exercice chronométré* ».



« *Votre sac, votre téléphone, vous les laissez, c'est secondaire. Ça se remplace alors que la vie c'est primordial* », Jean-Marie Delorme, formateur en sécurité à l'ADATEEP

30 secondes pour évacuer

► Au coup d'envoi chacun respecte les consignes et se retrouve sur le trottoir. « *Vous avez mis 41 secondes, c'est 11 secondes de trop* », lance Jean-Marie Delorme, formateur en sécurité à l'ADATEEP.

La 2^e tentative est effectuée en 38 secondes. « *C'est toujours 8 secondes de trop, vous avez trop paniqué à vouloir sortir le plus vite possible.*

La prochaine fois ne paniquez pas, rangez bien vos affaires comme on vous l'a dit pour ne pas être entravé e n sortant et détachez votre ceinture au bon moment », conseille Jean-Marie Delorme avant de conclure, « *j e souhaite que vous n'ayez jamais à vivre une telle situation* ».

Vous souhaitez en savoir plus ? Cliquez pour plus d'informations sur les [transports scolaires](https://www.grandperigueux.fr/au-quotidien/deplacements/transports-scolaires) (<https://www.grandperigueux.fr/au-quotidien/deplacements/transports-scolaires>) sur le Grand Périgueux.



Organisée en partenariat avec l'ADATEEP (association départementale pour les transports éducatifs de l'enseignement public) cette opération de sensibilisation dans les transports scolaires a déjà eu lieu en novembre 2024 au collège de Vergt et sera renouvelée le 21 février 2025 au collège de La Roche Beaulieu et en mai 2025 au collège Anne Franck à Périgueux.

Contact



TRANSPORTS
Agence Périmouv'

✉ Courriel
☎ 0553533037



255 rue Martha Desrumaux
24000 PÉRIGUEUX

ALLO AGGLO
05 53 35 86 00

[>CONTACT](#)